

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

Graves sucesos en Rusia.—Español fusilado en Burdeos.— Ofensiva alemana en Rusia

DESDE MADRID

Madrid, 21 (5'30)

(Recibida con gran retraso)
Comunicado oficial alemán

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En el frente de batalla occidental ha habido violento cañoneo. En el frente oriental, avanzamos al Este del Sereth y del Strypa, persiguiendo al enemigo, que se retira».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial francés de la noche:

«Ha habido grande actividad, por parte de ambas artillerías, al Sudeste de San Quintín. Reconquistamos varios elementos de trinchera en la región de Moulins Sous Touvent. Ha habido cañoneo vivo al Norte del Aisne y al Sur de Moronvillers. En las orillas del Mosa ha habido bombardeos intermitentes.

En el frente de batalla de Oriente, los aviones ingleses han bombardeado Petrich, provocando incendios. Ha habido combates de patrullas en el Vardar, y cañoneo en Monastir».

La Diputación del Herrenhaus y el Emperador Carlos Francisco I sé.—Un mensaje.—Discurso del Emperador

Viena.—La Diputación del Herrenhaus entregó al Emperador Carlos Francisco I sé un mensaje, como respuesta al discurso que pronunció el jefe de aquella Diputación.

El Emperador habló a los visitantes, diciéndoles: «El mensaje que me habéis entregado prueba que comprendéis mis ideas, así como que tenéis confianza en mi forma de gobernar. He de expresar mi confianza de que el Herrenhaus prodirá todas sus fuerzas al servicio de la Patria, y confío en que cooperará para obtener el desarrollo bienhechor de la paz y de la cultura amistosa entre los pueblos».

Buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite el acostumbrado comunicado oficial:

«Un submarino hundió recientemente en el Canal de la Mancha tres vapores y dos veleros; entre los primeros figuraban dos de carga ingleses. Entre los veleros hundidos figuran el bergantín «Ocean Swel».

Los submarinos han obtenido nuevos éxitos en el Golfo de Vizcaya y en el Atlántico, hundiendo buques que desplazaban, en total, 21 000 toneladas. Entre los buques hundidos figuraban los siguientes: un armado desconocido, de 4 500 toneladas, que iba escoltado; y otro que formaba parte de un convoy. El cargamento de los restantes buques hundidos consistía en carga general, carbón y arcilla».

Atentado contra el Ministro de la Guerra y Marina ruso

Petrogrado.—En Polotzk, ha sido objeto de un atentado el Ministro de la Guerra y de Marina, Sr. Kerensky. Este salió ileso del atentado.

Sucesos en Rusia.—Muertos y heridos

Petrogrado.—Los días 16 y 17 del actual se registraron en esta capital graves sucesos.

A consecuencia de éstos resultaron 56 heridos (de éstos han muerto ya 40) y 6 0 heridos leves.

Madrid, 22 (5 30)

Súbdito español fusilado en Francia En Burdeos se ha cumplido la sentencia que dictó el tribunal contra el cantinero Calvo, súbdito español.

Anteayer se le fusiló.

La familia ha sabido hoy la noticia por conducto del Ministerio de Estado.

Los alemanes frente a Tarnopol

Nauen.—Nuestras tropas han llegado y en su avance frente a Tarnopol.

Más buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite los siguientes comunicados oficiales:

«Los submarinos han obtenido nuevos éxitos en el Mediterráneo, hundiendo buques de un desplazamiento total de 30 000 toneladas. Entre los buques hundidos figuran el inglés «H. I. H. Hall», de 4 808 toneladas, que iba cargado de algodón; uno italiano de 3 000 toneladas; el griego «Marion Goulardis», de 5 191 toneladas, que iba abarrotado de carga; y los vapores «Shiman Maru», de 3 312 toneladas, y «Francos Cibouret», de 2 388».

«En el Atlántico han sido hundidos por los submarinos buques de un desplazamiento total de 22 000 toneladas. Entre los buques hundidos figuraban los siguientes:

El inglés, armado, «Angel Patagonian», de 7 000 toneladas, que iba con carga general y grandes partidas de víveres y acero; el «Trellis Sack», de 6 500 toneladas, cargado de avena y acero; el velero francés «Cambrene», de 1 863 toneladas, cargado de salitre; el velero «Ceres», de 296 toneladas, cargado de vino. Todos dichos cargamentos iban a Francia. Los cargamentos de los demás buques hundidos consistían en miles de toneladas de aceite, cacahuetes, dátiles y carbón consignadas para Inglaterra».

La situación en Rusia es pésima.—Detalles de los desórdenes

Koenig.—El Gobierno Provisional ruso adoptó serias medidas para reprimir los graves desórdenes que se produjeron.

Se enviaron varias unidades a los arrabales de San Petersburgo y otras fueron al Palacio Tauro, donde se encontraba el Consejo de soldados y obreros campesinos y algunos Ministros.

Las tropas fueron recibidas con tiroteos de ametralladoras, sufriendo grandes pérdidas.

La artillería leal disparó, logrando abrirse paso.

Al anochecer se restableció la calma. Las tropas leales desarmaron a los grupos en las calles.

La Prensa holandesa dice que si Kerensky no salva a Rusia, ésta va camino del abismo.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial:

«Hay cañoneo en Cerny y Craonne. Dispersamos a cañonazos las aglomeraciones de tropas al Norte de la meseta de California.

Se registra bombardeo intermitente en Reims.

Los aviones ingleses han bombardeado, en Oriente, los almacenes y depósitos de Porna, causando incendios. Ha habido encuentros de patrullas en el Vardar».

Tonelaje hundido en Junio

Nauen.—Durante el mes de Junio último—según comunica oficialmente el Almirantazgo alemán—fueron hundidos, por los submarinos, buques mercantes que desplazaban, en total, un millón y diez y seis mil toneladas.

Madrid, 23 (1 00)

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando italiano ha publicado el acostumbrado parte oficial:

«Rechazamos repetidos esfuerzos de los enemigos contra un punto avanzado del frente Mesó.

En el resto del frente ha habido limitadísima actividad».

Inexactitudes

Nauen.—Se ha demostrado oficialmente las inexactitudes propagadas por los aliados respecto a supuestos malos tratos dados a los judíos de Palestina.

Comunicado oficial alemán.—Continúa el avance de los austro alemanes

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ha aminorado la intensidad de la lucha y del cañoneo en el Artois, desde La Bassée hasta el Sur de Lens. Incurrimos, con éxito, en las posiciones francesas del camino de las Damas y en Cerny. Las tropas de asalto, después de mejorar las posiciones, hicieron varios prisioneros. En varios combates, librados en Sundgan, nuestros Exploradores se adueñaron de prisioneros y de botín de campaña».

En el frente de batalla oriental, un gran contraataque, emprendido el día 19 por las tropas de Hermoli, ha tenido un gran éxito. Derrotamos el núcleo principal enemigo. A pesar de las malas condiciones de las carreteras, nuestras tropas avanzan sin cesar. Derrotamos a los rusos, que siempre aceptaban el combate. Dejamos libre de enemigos la región del Oeste de Tarnopol y el ferrocarril de Brzeany a Tarnopol. Cerca de Brzeany, los rusos empiezan a fluir. Hicimos enorme número de prisioneros y cogimos gran botín. Se lucha vivamente en Stachara y en Sebwech, donde el enemigo ha sufrido enormes bajas. El enemigo emprendió un ataque entre Krewe y Smorgon, donde continúa la lucha. La lucha ha tomado gran incremento entre el lago de Drysuati y Dunaburg. En el resto del frente ha habido luchas de vanguardias, sin importancia».

Entierro de marinos alemanes

Nauen.—En Bergen (Holanda) se ha celebrado el entierro de los marinos alemanes que murieron a consecuencia del ataque inglés contra barcos mercantes germanos.

Asistió al acto gran gentío. El Cónsul alemán pronunció un discurso recordando la trágica muerte de que habían sido objeto dichos marinos. Colocó, en nombre de Alemania, una corona sobre el féretro.

La Dieta de Finlandia

Nauen.—La Dieta finlandesa ha aprobado una moción proponiéndola la concesión de la autonomía a su país.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos un gran ataque de los alemanes contra las mesetas y casernas de California. Ha habido cañoneo en toda aquella región. Ha habido grande actividad en las orillas del Mosa. Al Norte de Bazouvaux los alemanes atacaron sin éxito; nos dejaron prisioneros y material de guerra».

Banquete a los jefes y oficiales de Marina griegos

Atenas.—Durante la comida ofrecida en el Pireo a los jefes y oficiales de Marina, el Almirante Geydon brindó por la flota helena, que, según dijo, se ha cubierto de gloria en los Dardanelos.

Afirmó que los aliados estarán siempre unidos para mantener la supremacía en los mares Egeo y Jónico.

Una carta de Bethmann Hollweg al Papa

Roma.—El diario «L'Osservatore Romano» publica una carta del ex-canciller alemán Bethmann Hollweg agradeciendo al Papa su labor humanitaria en la guerra.

Parte oficial inglés.—Nueva incursión aérea alemana sobre Inglaterra

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Una escuadrilla de 20 aviones alemanes se acercó a Harwith y a Selxtwe, bombardeando.

Rompimos, a cañonazos, la formación enemiga.

Parte de la flota aérea alemana desapareció en dirección al mar. Los restantes aviones siguieron por la costa de Essex sin bombardear.

Resultaron ocho muertos y veinticinco heridos».

El Kaiser

Berlín.—Marchará al frente el Emperador Guillermo.

Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En Novi aumentaron nuestros éxitos. Rechazamos a los contingentes enemigos en Masalla.

Fracasaron otros ataques del adversario en el Dnyester. La lucha a ambos lados de la línea férrea de Lemberg a Tarnopol sigue un curso favorable para nosotros.

Hemos ocupado Augustuwka, Jazierne y Nesterwox. El adversario opuso una gran resistencia, que vencimos bravamente».

Los internamientos

Nauen.—Es inexacto que vayan 3 000 muchachos belgas a Rumania, para trabajar en la agricultura.

Los informes oficiales son que desde Mayo a Julio han sido enviadas a Alemania, a petición propia, 491 mujeres belgas.

Reunión

Nauen.—El lunes y viernes pasados se reunieron en la Presidencia el Kaiser, el Canciller Michaelis, el Secretario del Interior, los miembros del Consejo Federal prusiano y los jefes de fracciones de las Cámaras.

De esta mañana

Madrid, 23 (5'30)

Comunicado alemán de la noche.—Sigue el avance

Koenigwasterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«El Emperador ha marchado al frente ruso. Los acontecimientos en la Galitzia oriental siguen un curso totalmente favorable para las fuerzas alemanas.

La cabeza de un puente ruso que hay delante de Tarnopol se halla ya al alcance de nuestros cañones de campaña».

Parte turco

Constantinopla.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Apoyada por la artillería, una sección turca avanzó hasta la línea de Kosebasal a Kesekemban.

Hemos bombardeado eficazmente el ferrocarril enemigo.

Una división de caballería inglesa intentó dos veces un avance, pero fué rechazada».

Vapor hundido

Nauen.—Un submarino ha hundido al vapor inglés «King David».

De Rusia

Petrogrado.—Há regresado Kerenski. La mayoría de obreros han resumiado el trabajo en las fábricas.

Parte francés de la noche

París.—(Torre Eiffel).—Se ha publicado el siguiente parte francés de la noche:

«En la región de Hurtevisse y Craonne continúa la violentísima lucha de artillería.

Muchas baterías alemanas fueron descubiertas por nuestros aviadores y las atacamos. El enemigo ha concentrado sus esfuerzos principales en la meseta de California.

Resistimos sus poderosos empujes, luchando cuerpo a cuerpo y contraatacando vigorosamente.

Después de repetidos ataques se establecieron por fin los alemanes en la primera línea francesa de dicha meseta. Sufrieron grandes pérdidas.

En el resto del frente hay cañoneo. En Oriente han sido inútiles los ataques del adversario.

En el frente survio también hay cañoneo recíproco.

Los aviones ingleses bombardearon Demirhiser.

Fueron derribados dos aviones británicos.

Lotería Nacional

Madrid, 21 (11'30)

Ultimo sorteo (U gente)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 14 799, despachado en Zaragoza y Guercho.

Con el segundo premio: núm. 21 939, despachado en Lirares.

Con el tercer premio: núm. 4 629, despachado en Valladolid y Bilbao.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números:

4 343, 10 951, 15 322, 17 039, 7 711, 4 610, 164 y 7 430.

Incendio

en una Universidad

Madrid, 21 (5'30)

(Recibida con gran retraso)

De Zaragoza.—Detalles

Zaragoza.—Esta madrugada se ha registrado un horrible incendio en la Facultad de Medicina y en la de Ciencias de esta Universidad.

El voraz elemento comenzó en el Laboratorio de Química orgánica.

Los vigilantes, al darse cuenta del fuego, intentaron sofocarlo con extintores.

Acudieron al lugar del suceso todas las autoridades.

El Capitán general envió soldados de ingenieros y de infantería, quienes, con los bomberos, organizaron los trabajos de extinción del voraz elemento.

El fuego ofrecía un aspecto imponente. Se procedió a acordar el edificio, localizando el fuego. Quedó destruido el piso.

Las pérdidas materiales son muy importantes.

Resultaron 16 heridos.

El fuego, dominado

Zaragoza.—El fuego quedó dominado a las once de la mañana.

Comunicando el incendio al Ministro.—Oficios de gracias.—Rancho extraordinario

Zaragoza.—El Rector de esta Universidad ha telegrafiado al Ministro dándole cuenta del incendio.

Además, ha pasado oficios de gracias a las primeras autoridades, y ha costeado un rancho extraordinario para las tropas que trabajaron en la extinción del fuego».

El guardia civil Sarriá

Madrid 22, (5'30)

La ejecución

Sevilla.—El guardia civil Joaquín Sarriá, condenado a muerte por haber dado muerte a un sargento de su Instituto, recibió con entereza la denegación de indulto.

Firmó la sentencia con pulso firme.

A la capilla le acompañaron el capellán castrense y el que actuó de defensor en el Consejo de Guerra que se le formó.

La Asamblea de parlamentarios

Los sucesos de Valencia.—Huelgas

DESDE MADRID

Madrid, 21 (5'30)

(Recibida con retraso)

Lo que dice Sánchez Guerra.—Telegramas apócrifos.—Tranquilidad.—El fondo de «La Acción».—Las conferencias telefónicas.—Los sucesos de Valencia.—Colisiones.—Una barricada

Esta madrugada el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, nos ha dicho a los periodistas:

«El Presidente del Consejo recibió unos telegramas de los Alcaldes catalanes adhiriéndose a la Asamblea, despachos a los cuales sólo se acusó recibo debido a las ocupaciones por lo de los días anteriores. Ayer los Alcaldes de Montblanch y de Llobregat han telegrafiado expresando su sorpresa por la contestación del Presidente, por no haber ellos enviado tales despachos. Esto es un exceso de celo de los servidores entusiastas y que no acreditan a las personas que dirigen el movimiento.

En Barcelona reina tranquilidad. He rogado a la Dirección de «La Epoca» que publique hoy en su periódico el fondo que inserí ayer «La Acción».

Las conferencias telefónicas continuarán suspendidas dos o tres días más.

En Valencia sigue reinando agitación. En dos sitios hubo colisiones entre el pueblo y las fuerzas.

En la calle de Mossén Femares fue levantada alta barricada. Acudió la fuerza. Resultaron heridos seis paisanos y un guardia de Seguridad; éste lo fué de arma de fuego. Hay, además, dos soldados heridos y tres contusos.

Ahora reina tranquilidad. Los trenes han salido con la regularidad de costumbre».

Madrid, 22 (5'30)

¿Rodrigo Soriano herido?

Ayer tarde se rumoreaba que Rodrigo Soriano se encuentra en Valencia, herido.

No se ha confirmado la noticia.

Más noticias de Valencia.—Normalidad.—Otros detalles

El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que había recibido un telegrama de Valencia dando cuenta de que el Capitán General había asumido el mando a las dos de la tarde.

A las primeras horas de ésta se restableció la normalidad, abriéndose los comercios y los cafés y hallándose los mercados abastecidos.

En toda la provincia reina tranquilidad y los trenes van circulando regularmente.

Muchas personalidades han ofrecido sus autos para transportar tropas que custodien el depósito de aguas.

Siguen las precauciones.

Nos notificó también el Subsecretario que en Barcelona reina tranquilidad y que en Oviedo se solucionó ya la huelga de obreros de Felguera.

A las tres de la madrugada se le dió de beber.

Mas avanzada la madrugada, le confesó el Teniente Vicario, Sr. Larrubia. No quiso despedirse de su esposa ni de sus hijos para evitarles sufrimientos.

A las cuatro de la madrugada oyó misa fervorosamente, comulgando.

Luego habló con su Jefe, mostrándose arrepentido y pidiendo perdón.

A las cinco menos cuarto llegó el furgón de la ejecución.

El guardia Sarriá pidió a los capellanes que no desampararan a su familia.

Ejecutada la sentencia, desfilaron las tropas ante el cadáver.

La Familia Real

Madrid, 21 (5'00)

(Recibida con gran retraso)

Los Reyes a San Sebastián

A las once y media de la noche salieron los Reyes de Segovia en dirección a San Sebastián.

La Infanta Isabel

Zaragoza.—La Infanta Isabel ha oído misa en el templo del Pilar. Luego visitó los Museos.

A las cinco de la tarde ha marchado para el Monasterio de Piedra.

Noticias varias

Madrid, 22 (5'30)

Incendio

En Quintanar de la Sierra un gran incendio destruyó doce casas y un sotillo.

Madrid, 23 (1'00)

Reunión de la Asociación de Navieros españoles.—Los fletes

Se ha reunido la asociación de Navieros españoles, asistiendo representantes de todas las empresas.

Se mostraron disconformes con la resolución de la Junta de transportes sobre fletes reducidos.

Habría otra asamblea en Octubre. Se firmó una ponencia por Dorlga, Sartrústegui, Tejero, Lazzano y Sagarduy.

El embajador de España en el Vaticano

Roma.—Noticias recibidas de Madrid niegan que vuelva el Embajador cerca del Vaticano el Sr. Calbetón.

Madrid, 23 (1'00)

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación.—Nuevas noticias de Valencia.—Los panaderos de Bilbao.—Las modistas.—La Prensa.—Dos soldados arrollados por el tren.—Otras huelgas y detalles

El Subsecretario de Gobernación, señor Quejana, nos dijo que el Capitán general de Valencia ha comunicado que sigue la tranquilidad, aunque sin circular los tranvías.

El servicio de trenes se hace por personal mixto.

Ha aumentado el número de obreros que acuden al trabajo.

En Játiva han entrado en las fábricas y talleres casi todos.

En el resto de la región no ocurre nada.

El Sr. Quejana nos dió, además, las siguientes noticias:

Se ha solucionado el conflicto de panaderos de Bilbao.

En el despacho del Gobernador de Santander se han firmado las bases de arreglo entre patronos y modistas.

La cuestión de las modistas de Vitoria se someterá a un arbitraje.

En el pueblo de Sagra (Salamanca) la aglomeración de segadores produjo un alboroto, restableciéndose el orden al llegar la Benemerita.

En Valencia sigue la tranquilidad, funcionando los trenes y mercados normalmente.

Sólo se publica el «Diario de Valencia».

El tren número 1706 arrolló a los soldados Joaquín Gandia y Juan Crespo, resultando muerto el primero y herido el segundo.

En Oviedo se ha solucionado de la huelga del ramo construcción.